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今日视点

中共重庆市江津区委 重庆市江津区人民政府 主办

用好首席专家成果 推动农业提质增效

本报讯 （记者 刘星欣 通讯员
谭瑶） 6 月 11 日凌晨 1 点，首班 （泰
国—老挝万象—重庆江津） 西部陆海
新通道中老泰冷链班列 （成渝） 直达
重庆江津小南垭铁路物流中心。这是
东南亚水果首次通过中老铁路直达江
津珞璜，比起此前需要在昆明停留编
组重新发出，运输时间缩短至 4 天。
这些水果抵达后将转运至双福国际农
贸城，分销至成渝地区各地，让成渝
群众乐享更加新鲜的东南亚水果。

据悉，本次冷链班列由重庆国际
物流集团携手我区开行，于 6 月 7 日
从泰国尖竹汶府发出，8 日在老挝万
象南站完成装箱发车，经磨憨口岸进
境，11 日凌晨直达重庆江津小南垭
铁路物流中心，满载泰国出产的榴莲
共计 28 个冷藏集装箱，货值约 2160
万元。

“自从搭上中老铁路的快车，榴
莲运输到中国的时间大幅缩短。以前
主要有海运和公路两种运输方式，通
过海运到口岸再转运到成渝地区大约
需要 10 天，水果运输时间越长损耗
就越大，而公路运输尽管时效快，但
价格高损耗也大。庆幸有了中老铁路
冷链直达快线后，榴莲从泰国运至成
渝地区只用了 4 天，而且全流程冷
链，一箱到底，可实时监控水果在途
情况，既能减少损耗，又能保障品
质，这下更符合市场需求。”洪九果
公司相关负责人兴奋地表示，中老泰
冷链班列开通后，为他们从东南亚国
家进口水果带来了很大的红利，相关
部门积极为企业量身定制运输方案，
在全程运输组织、口岸通关效率、中
途补给、信息跟踪等方面提供了有效
保障。

这是我区首次通过中老铁路从东
南亚进口水果，标志着我区顺利打通
了 RCEP 国家水果进口铁路直达跨境
通道，对发挥珞璜临港产业城西部

陆 海 新 通 道 南 向 开 放 主 枢 纽 的 优
势，深化与东南亚各国的贸易合作
具有十分重要的意义，并为以后常态
化开行生鲜冷链进出口专列奠定了良
好的基础。

近年来，我区加快建设西部陆海
新通道重庆主枢纽势头强劲，激活开
放经济“主动脉”，统筹“铁公水”
多式联运资源，不断提升枢纽服务能
级、增强通道辐射效应、强化通道要
素聚集效能，初步形成连接西北、畅
联西南、面向东盟、通达全球的通道
网络。西部陆海新通道江津班列自
2018 年底开通以来，截至 2023 年 5 月
底已累计开行 1277 列。2023 年 1 至 5
月 已 累 计 开 行 407 列 ， 同 比 增 长
116.49%；班列货运量 20362 标箱，同

比增长 122.73%，货值 8.095 亿元，同
比增长41.03%。

随着西部陆海新通道江津班列运
输效率更高、成本更低、服务更优，
越来越多的企业和货主慕名而来，西
部陆海新通道江津班列的货源结构不
断优化提升，货物品类不断丰富完
善，由最初的几十余种扩展至现在水
果、汽车整车及配件、电子产品等
600 余种。

“很高兴看到随着西部陆海新通
道江津班列的高质量开行，更多企
业选择江津班列，更多货源在小南
垭 铁 路 物 流 中 心 进 行 集 结 和 发
运。”珞璜临港产业城相关负责人
介绍，我区将以本次班列作为又一
个具有江津辨识度的新成果、新起

点 ， 结 合 自 身 实 际 制 定 并 落 实 好
“1155”工作目标，加快建设互联互
通基础设施网络，大力提升枢纽平
台 集 疏 运 能 力 、 通 道 综 合 服 务 能
力、通道经济发展能级，全力推动
建设西部陆海新通道重庆主枢纽取
得新突破。同时，进一步做强东盟
进口农副产品冷链特色产业链，以
珞璜冷链物流主枢纽为主、双福冷
链农副产品分销中心为辅，把江津
建成全市重要的东盟进口冷链集散
分拨中心及生活服务基地；推动东盟
水果、海鲜、粮食等优势产品实现大
规模进口，并快速销往全市及四川等
周边省区市，加快构建成渝地区双城
经济圈“全球生产、全球采购、全球
销售”的产业发展新格局。

本报讯 （记 者 阮瑞雪
谢君） 6 月 12 日 ， 区 委 书
记、区人武部党委第一书记
李应兰，区人大常委会主任
邹云生，区政协主席杨利，
区委副书记秦敏等参加 2023
年党政机关领导“军事日”
活动，体验军事生活，接受
国防教育，推动党管武装工
作落地落实。

当天，李应兰、邹云生、
杨利、秦敏等身着迷彩服走
进驻津某部训练基地，通过
观看展板、观摩装备器材，
详 细 了 解 我 区 民 兵 组 织 建
设、军事训练等成就及各类
装备器材性能和作用。在军
事科目展演示环节，区民兵
应急连现场演示了擒拿格斗
术 、 警 棍 盾 牌 操 、 水 上 救
援、森林灭火等训练科目。
参演民兵士气昂扬、精神抖
擞，各环节衔接紧凑，充分
展示了我区民兵应急队伍良
好的军事素养、专业技能和
作风形象。

“射击时要用肩胛顶紧
枪 托 ， 三 点 一 线 ， 瞄 准 靶
心……”来到训练基地轻武器
射击场，李应兰、邹云生、
杨利、秦敏等仔细聆听教练
员讲解枪支的主要部件、基
本性能、射击要领和安全注
意事项，并在指挥员的统一
指 挥 下 ， 依 次 进 入 射 击 靶
位，体验实弹射击。

活动结束后，领导干部
们表示，通过“军事日”活
动 ， 能 近 距 离 体 验 军 营 生
活，了解军事技能和知识，
对于增强国防意识、密切党
政军关系具有重要意义。在
今后的工作中，将深入学习
贯彻习近平强军思想，坚决
扛牢党管武装政治责任，带
头营造全社会关心支持国防
建设的浓厚氛围，谱写军地军民融合发展新篇章；把军
队的光荣传统和优良作风带到实际工作中，持续提振干
事创业精气神，在项目推进、招商引资、经济稳进提质
等方面主动担当、冲锋向前，努力开创现代化新江津建
设新局面。

区领导杨永芳、雷先斌、时辉、李祖明、杨玉书、
冯在文，区法院院长曹天明，区人武部部长李毅，区国
防 动 员 委 员 会 成 员 单 位 主 要 负 责 同 志 以 及 各 镇 街 党
（工） 委书记、武装部长等参加活动。

记者 苏盛宇 通讯员 苏俊杰

日前，我区现代农业产业体系水
产首席专家苏承刚及团队成员们来到
李市镇笋河囍庄，仔细查看瘦身鱼生
长情况。

在水产这一行业，苏承刚已经工
作了 40 个年头。2021 年，他牵头组建
了江津区现代农业产业技术体系水产
首席专家团队，主要负责渔业技术推
广和研发。目前，该团队共有6人。

“我们团队正在研究的课题是江津
瘦身鱼养殖技术规范，就是研究瘦身

鱼在不同养殖模式下，需要具备什么
条件？什么时候开始瘦身？瘦身多长
时间？瘦到什么程度？最后形成一个
养殖技术标准，从而实现江津瘦身鱼
标准化生产。”苏承刚告诉记者，目前
是专家团队实施项目的第二年，已建
成试验站4个，面积300 亩。

专 家 团 队 根 据 对 生 态 瘦 身 （草
鱼） 商品鱼肉进行抽样检测，通过大
量检测数据分析，拟定生态瘦身 （草
鱼） 各项指标值的范围，设计静水原
池瘦身、静水异池瘦身、流水原池瘦
身、流水异池瘦身等 4 种模式，在 4 个

试验站进行养殖试验，试验期 3 年，
共4至6个养殖周期。

“多亏了专家团队的指导和支持，
我们基地瘦身鱼养殖才有了标准规
范。”笋河囍庄负责人万勇告诉记者，
以前最令他困扰的就是瘦身鱼的成活
率问题，按照传统的养殖模式，瘦身
鱼的成活率仅 70%左右，这样不仅不
赚钱，还会亏本。通过专家的技术指
导，目前采
取静水异池
瘦 身 模 式 ，
成活率可达

98% 以 上 ， 突 破 了 瘦 身 鱼 养 殖 的 瓶
颈，也让养殖户获得可观的利润。

“接下来，我将率领团队完成课
题研发，将瘦身鱼养殖鱼病防治技术
向全区推广应用，继续为江津渔业高
质量发展出谋划策，让鱼儿‘瘦身’，
让渔民‘增肥’。”苏承刚告诉记者。
专家团队将继续按计划推进实施，完
成 50 个以上的样品抽检任务，形成

《江 津 区 生 态 瘦 身 草 鱼 养 殖 技 术 规
范》。同时，认真总结整理经验，及
时印制技术手册，举办培训班，提
高 全 区 养 殖 户 的 养 殖 成 活 率 和 利
润 率。

首班中老泰跨境冷链班列直达江津

泰国榴莲“赶火车”奔向成渝地区

水产首席专家团队攻关关键技术——

让鱼儿“瘦身”让渔民“增肥”
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技能提升得补贴
就业岗位稳得牢

本报讯 （记者 江波 通讯员 彭博） 日前，记者从区
就业和人才中心获悉，我区大力引导企业参保职工提升职
业技能，让更多的参保职工享受职业技能提升补贴政策，
全力稳住就业岗位。今年以来，我区开展职业技能培训
4228 人次，为 428 名参保职工发放技能提升补贴 73.78 万
元，其中紧缺岗位131 人。

为了提升政策知晓度，让企业职工实现快速申报，区
就业和人才中心通过“江津就业”微信公众号、社保企业
工作群、政策宣传小分队等渠道宣传就业失业和技能提升
补贴政策，让更多符合条件的企业职工及时申报。同时，
全面畅通线上申报渠道，让企业职工通过“重庆人社”
APP 便可自行掌上办理，实现政策申报不出门、便捷高
效，有效增强了企业职工线上申报技能提升补贴的积极
性。今年以来，线上申报率达100%。

此外，区就业和人才中心还严把审核关，安排专人进
行初审、复审，对符合申报条件人员，采取先公示后发
放，对驳回人员逐一电话告知原因，真正做到公开透明。

新华社北京 6月 13 日电 （记者 吴雨） 中国

人民银行 13 日发布的金融统计数据显示，5 月份

我国人民币贷款增加 1.36 万亿元，同比少增 5418

亿元。

中国人民银行的数据显示，5 月末，我国人民

币贷款余额 227.53 万亿元，同比增长 11.4%，增速

比上月末低 0.4 个百分点，比上年同期高 0.3 个百分

点。5 月份，住户贷款增加 3672 亿元，其中中长期

贷款增加 1684 亿元；企（事）业单位贷款增加 8558

亿元，其中中长期贷款增加7698 亿元。

从货币供应看，5 月末，广义货币（M2）余额

282.05 万亿元，同比增长 11.6%，增速比上月末低

0.8 个百分点，比上年同期高 0.5 个百分点。狭义货

币（M1）余额 67.53 万亿元，同比增长 4.7%，增速比

上月末低0.6个百分点，比上年同期高0.1个百分点。

另外，5 月份我国人民币存款增加 1.46 万亿

元，同比少增 1.58 万亿元。其中，住户存款增加

5364 亿元。

此外，同日发布的社会融资数据显示，5 月

末，我国社会融资规模存量为 361.42 万亿元，同比

增长 9.5%；5 月社会融资规模增量为 1.56 万亿元，

比上月多3312 亿元，比上年同期少1.31万亿元。

5月我国人民币贷款增加1.36万亿元

全区“抓项目促投资”专项工作领导小组第二次会议召开

加快重点项目建设 合理扩大有效投资
为江津实现渝西地区一体化高质量发展先行区目标提供有效支撑

本报讯（记者 阮瑞雪 谢君） 6 月
13 日，我区“抓项目促投资”专项工
作领导小组召开第二次会议，听取全
区 1 月至 5 月策划储备项目、重点建设
项目、固定资产投资和招商引资工作
推进情况，研究解决我区项目推进过
程中存在的困难和问题。

区委书记、区“抓项目促投资”
专项工作领导小组组长李应兰主持会
议并讲话。领导小组副组长及成员单
位出席会议。

在听取相关情况汇报后，李应兰
指出，项目建设的力度决定经济发展

的速度，项目建设的水平决定经济发
展的质量。当前，全力抓项目促投
资，既是稳定经济增长的当务之急，
也是推动高质量发展、增强发展后劲
的长远之策。全区各级各部门务必认
清形势、高度重视，牢固树立“项目
为王”理念，把抓招商、抓项目、促
投资作为经济工作的首要任务，切实
增强抓项目促投资的责任感和紧迫
感，加快重点项目建设，合理扩大有
效投资，为江津实现渝西地区一体化
高质量发展先行区目标提供有效支撑。

李应兰强调，要有效解决项目建

设中的堵点卡点问题，力促项目快开
工、快建设、快投产、快达效。进一
步提高前期工作质量，严格做好项目
前期论证，强化项目主导意识，做
深、做细、做实规划设计、征地拆迁
等工作；进一步提升行政服务效能，
优化营商环境，强化服务观念，在行
政审批、政策落实、要素保障等方面
主动作为；进一步提高项目管理水
平，加强项目全过程管控，坚持深入
项目一线，及时化解各种矛盾问题，
做到项目建设“零阻力”、解决问题不
拖延。要有效筹集项目资金，全力推

动有效性投资落地落实。加大招商引
资力度，找准用力方向，创新招商方
式，引进一批大投资、大规模、大牵
引的项目，加快形成新的经济增长
点；积极向上争取支持，加强与国家
和市级有关部门的沟通对接，全力抓
好抓实专项债券项目申报、重大项目
谋划以及政策性开发性金融工具储备
等工作。要迭代升级工作机制，强化
专班推进，加强项目调度，完善“赛
马比拼”机制和考核机制，全力以赴
抓项目、铆足干劲促投资，努力完成
全年经济社会发展目标。


